

Denuncian confinamiento de indígenas en municipio de Colombia



Bogotá, 22 abr (RHC) La Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC) denunció que actores armados ilegales confinan a comunidades nativas en el municipio Bojayá, departamento del Chocó (oeste), en plena cuarentena por la pandemia de Covid-19.

Autoridades indígenas del Chocó rechazan que grupos armados restringen desde el pasado 20 de abril la entrada y salida de los nativos de las comunidades de Villa Hermosa, Playita, Egoroquera y Unión Baquiza, quienes viven sobre la cuenca del río Opopado, en el municipio de Bojayá, apuntó la ONIC en un comunicado.

Preocupa a las autoridades que los actores armados impidan el libre tránsito, amedrentando a las comunidades, violando su tranquilidad y libre movilidad, señaló.

Aunque se respeta la restricción del nivel nacional, dada por la Presidencia de la República desde el pasado 13 de abril a través del Decreto 457, se necesita el ingreso de alimentos que no se encuentran en la comunidad, añadió.

La ONIC precisó, además, que se trabaja en la coordinación para la entrega de ayudas por parte del gobierno nacional, de los alimentos suministrados por los programas de Primera Infancia y Alimentación Escolar, que actualmente se encuentran en la cabecera municipal de Bellavista, y contienen alimentos perecederos cuya tardía distribución podría descomponerlos.

Se requiere que les sean entregadas las ayudas de forma directa a las familias embera dóbida (Gente de río) de esa zona del Chocó, y que el gobierno nacional garantice la llegada a territorios sin restricción alguna, así como la libre movilidad de personas que requieran realizar sus diligencias de manera urgente, subrayó.

En medio de la crisis que se enfrenta por la pandemia de Covid-19, la Organización 'considera urgente que las autoridades gubernamentales estén al frente y garanticen la llegada y movilización de las ayudas, porque no se puede condenar al confinamiento a los cerca de mil habitantes de este territorio chocoano'.

Asimismo, instó al gobierno nacional a que brinde una solución a ese problema, que no sólo viven los pueblos indígenas de ese territorio, sino que es una situación permanente en el departamento del Chocó.

A los actores armados al margen de la ley, les exigió respeto por la autonomía, integridad física y cultural de los grupos indígenas del Chocó, y exigió el retiro inmediato de los territorios originarios de Bojayá.(Fuente:[PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/220589-denuncian-confinamiento-de-indigenas-en-municipio-de-colombia>



Radio Habana Cuba